

Pressemitteilung

vom 22.07.2022

Seite 1 von 4

Nicole Gergen
stv. Pressesprecherin
Telefon: 0821 3255 5180
Telefax: 0821 3255 5810

Pressestelle
Halderstr. 1-5
86150 Augsburg
presse@sska.de

200 Jahre und kein bisschen leise...

Gründer Lorenz Freiherr von Schaezler präsentiert "seine" Stadtsparkasse Augsburg beim offiziellen Festakt im Kongress am Park auch nach 200 Jahren quicklebendig.

Da hielt es den Gründer der Stadtsparkasse Augsburg nicht mehr im Bild - zum Festakt der Stadtsparkasse Augsburg entstieg Lorenz Freiherr von Schaezler seinem Portrait der Kunstsammlungen Augsburg und machte sich per E-Roller auf den Weg von der Maximilianstraße in die Kongresshalle. Dort begrüßte Schaezler - alias senssemble-Schauspieler Florian Fisch - rund 850 gut gelaunte Gäste am heißesten Tag des Jahres. Die Klimaanlage hielt stand und so begann ein stimmiger und schwungvoller Abend rasant.

In seiner Begrüßung stellte Vorstandsvorsitzenden Rolf Settelmeier die Idee hinter der Gründung der "Augsburgische Ersparnis-Kasse mit Verzinsung" vor, Grundstein für eine 200-jährige Erfolgsgeschichte.

Mit rund 7,7 Milliarden Euro Bilanzsumme hat sich die Stadtsparkasse Augsburg seitdem zu einem der größten regionalen Finanzdienstleister in Bayern entwickelt. Dieses besondere Jubiläum feierte die Sparkasse mit Repräsentanten aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft sowie zahlreichen Kundinnen und Kunden ebenso wie Mitarbeitenden.

"Die einstige Bank des "kleinen Mannes" ist im Verlauf von 200 Jahren zu dem stärksten Universalkreditinstitut in der Region herangewachsen", resümierte Vorstandsvorsitzender Rolf Settelmeier die beeindruckende Entwicklung über die Jahrhunderte.

Ministerpräsident Dr. Markus Söder gratulierte per Videobotschaft und outete sich als "Sparkassenfan von Kindheit" an. Verwaltungsratsvorsitzende Eva Weber, Oberbürgermeisterin der Stadt Augsburg, betonte die 3 Vs: Vertrauen, Verlässlichkeit und Verantwortung, die die Sparkasse für die Stadt und die Region übernimmt. Ohne das Spenden- und Sponsoringengagement und die vier eigenen Sparkassen-Stiftungen wäre vieles nicht möglich. Auch beim Thema Nachhaltigkeit steht die Stadtsparkasse Seite an Seite mit der Stadt: Sie gehört zu den ersten Unterzeichnern des Klimapaktes, den die Stadt Augsburg mit der Wirtschaft der Region dieses Jahr geschlossen hat.

Prof. Dr. Ulrich Reuter, Präsident des Sparkassenverbands Bayern, sieht den Auftrag an die Sparkassen über das reine Bankgeschäft hinaus: "Sparkassen geht es um mehr als um Geld. Partnerschaft mit dem Mittelstand auch in konjunkturell schwierigen Zeiten, Verbindung zu den Bürgerinnen und Bürgern, Vermittlung von finanzieller Bildung gerade an junge Leute, ein verlässlicher Arbeitgeber und Ausbildungsbetrieb, dafür stehen die Sparkassen, sie gestalten Wandel und Fortschritt mit."

Cornelia Kollmer, stv. Vorstandsvorsitzende und verantwortlich für das Privatkundengeschäft, legte zusammen mit Friedbergs 1. Bürgermeister Roland Eichmann den Fokus auf eine andere Art, gesellschaftliche Verantwortung zu übernehmen: das Stiftungswesen. Mit gutem Grund, denn das HAUS DER STIFTER- die Stiftergemeinschaft der Stadtsparkasse Augsburg feiert heuer ebenfalls Geburtstag. "Stiftungen gehören zu den nachhaltigsten Institutionen in unserer Gesellschaft und sind heute wichtiger denn je. Zehn Jahre HAUS DER STIFTER mit über 90 aktiven Stiftungen stehen für viel Gutes für die Region in den Bereichen Kultur, Soziales, Sport, Gesundheit, Tierschutz, Natur und Umwelt."

Roland Eichmann stellte die Arbeit der Kinder- und Jugendstiftung AUFWIND anhand einiger Beispiele exemplarisch vor. Als Stiftungsrat liegt ihm AUFWIND besonders am Herzen: "Seit ihrer Gründung vor 25 Jahren hat die Kinder- und Jugendstiftung der Stadtsparkasse rund 3,5 Millionen Euro für über 200 Projekte bereitgestellt, die Kinder und junge Leute voranbringen. Ein wertvoller Beitrag zur gesellschaftlichen Entwicklung in Augsburg und Friedberg."

Vorstand Wolfgang Tinzmann verantwortet bei der Stadtsparkasse den gewerblichen Bereich und stellte mit dem Geschäftsführer-Duo Ellen Dinges-Dierig und Benjamin Dierig gleich zwei Gäste aus der Augsburger Wirtschaft vor, mit deren Unternehmen die Sparkasse eine geschäftliche Partnerschaft seit Jahrzehnten lebt. "Ähnlich unserem Haus hat die Firma Dierig in ihrer Geschichte viele Herausforderungen meistern müssen und hat sich dabei immer wieder neuen Gegebenheiten angepasst. Mit der Stadtsparkasse verbindet Dierig eine Sparrings-Partnerschaft seit Generationen. Ein gutes Beispiel für Verlässlichkeit und stellvertretend für etliche Unternehmen und Freiberufler in unserm Geschäftsgebiet." All das macht Sparkasse aus: Neues entstehen zu lassen, mitentwickeln zu können, Bewährtes zu bewahren und Verantwortung zu übernehmen.

Umrahmt wurde der Festakt von Tänzerinnen und Tänzern des Staatstheaters Augsburg unter der Leitung von Ricardo Fernando, die mit einer fantastischen Performance begeisterten sowie der 'bayerischen kammerphilharmonie'. Die vier Musikerinnen und Musiker gratulierten mit einem ganz besonderen Geburtstagsständchen, "Happy Birthday"-Variationen unterschiedlichster musikalischer Epochen. Auch der Kasperl der Augsburger Puppenkiste schaute per Video vorbei und freute sich über die Kulturförderung durch die Sparkasse. Das Kammer-Orchester des Maria-Stern-Gymnasiums unter der Leitung von Frau Dr. Christina Drexel rundete mit zwei grandios gespielten und inszenierten Arrangements die Veranstaltung ab.

Rolf Settelmeier verabschiedete die Gäste mit einem Appell:

"Lassen Sie uns alle gemeinsam daran arbeiten, die guten Ideen aus der Vergangenheit und der Gegenwart engagiert und zuversichtlich weiterzutragen und kommende Herausforderungen couragiert anzugehen. In diesem Sinne: Auf in die nächsten 200 Jahre!"

200 Jahre Stadtsparkasse Augsburg



© Stadtsparkasse Augsburg

v. l.: Cornelia Kollmer, stv. Vorstandsvorsitzende; Rolf Settelmeier, Vorstandsvorsitzender; Wolfgang Tinzmann, Vorstandsmitglied

Weitere Informationen rund um das Jubiläum, eine Bildergalerie und ein Mitschnitt vom Festakt sowie das offizielle Jubiläumsvideo finden Interessierte auf [Jubiläum 200 Jahre | Stadtsparkasse Augsburg \(sska.de\)](https://www.sska.de/jubilaeum)